



学校ホームページ QR コード  
学校生活の様子を掲載しています。  
ぜひアクセスしてご覧ください。



## メディアリテラシーを身につけよう

教頭 牧野浩章

私たちは日々、情報の海にどっぷりと浸かって生活しています。このような情報社会において、マスメディアから発信される情報を多角的に、批判的に読み取る力である「メディアリテラシー」は必要不可欠な能力と言えます。それゆえ、個人・団体を問わず、メディアリテラシーを持ちあわせていないことは大きなリスクであり、多種多様な危険が発生する恐れがあるといえるでしょう。では、メディアリテラシーの欠如がもたらすリスクとはどんなものか、具体的な例で考えてみましょう。誤情報を拡散してしまうかも?!

様々な媒体から日々発信される膨大な量の情報を、何の疑問も持たずに拡散してしまうことは大変危険です。いわゆる“フェイクニュース”であっても、発信する情報がまるで事実であるかのように伝わることもあり、もしかしたら知らない間に誤情報の拡散に加担してしまう可能性が生じるのです。ここでは、わが国で実際に逮捕者まで出した事例について考察してみましょう。

2016年4月に起きた熊本地震の際、「ライオンが放たれた」とのデマが、無関係なライオンの画像とともにネット上に広まりました。問題のツイートがあったのは2016年4月14日夜、熊本で震度7の地震が発生してから約25分後、「おいふざけんな、地震のせいであちの近くの動物園からライオン放たれたんだ。熊本」というつぶやきと共に、ライオンが街中を徘徊している写真がアップされ、これが拡散して大騒ぎになりました。しかし、このライオンの写真をよく見れば（道路の標示などから）日本で撮影されたものではないとわかったはずなのです。後にこの写真は、南アフリカ共和国ヨハネスブルク近郊の「ライオン&サファリパーク」という施設で飼われていたことがわかりました。この施設で育ち、CMや映画などに出演するために訓練を受けてきましたが、すでに亡くなっていることもわかりました。騒動になった写真も、道路を閉鎖し、撮影された映画のワンシーンだったのです。

ネット上ではこのツイートに対し、冷ややかな声が上がる一方で、事実を確かめないままリツイートしたり、騒ぎに便乗して煽ったりする人も現れました。その結果、翌15日までに熊本市動物園には100件を超える問い合わせの電話が殺到し、警察にも「ライオンが逃げているので避難できない」という相談が相次いだそうです。動物園はやむなくホームページで「動物はすべて無事で脱走はありません」という説明をする羽目になり、被災者の方々もこうした騒ぎに怒り心頭となりました。男性はその後、「…勘違いさせて申し訳ないです」と謝罪し、ツイートを削除しましたが、熊本県警は約3カ月後、このツイートをした神奈川県男性（当時20）を動物園の業務を妨害した容疑で逮捕したと発表しました。

このように、情報が溢れる今日では、取捨選択を正しく行えなければ情報に振り回されてしまうのです。更に言えば、たとえその情報が正しいものとしても、切り取り方によっては、受け手に真逆の印象を与えることも可能です。情報の受け手として、発信者の意図を読むメディアリテラシーも求められるのです。また、最近プライバシーの無断発信やひぼう・中傷なども問題視されており、裁判沙汰になることも珍しくありません。十分なメディアリテラシーを身につけていないと、こういったトラブルに巻き込まれてしまう危険性もあるのです。

では、メディアリテラシーを向上させるにはどうすればよいのでしょうか。まずは、情報の発信元をしっかりと確認しましょう。次に、情報を比較してみることも大切です。同じ情報を伝えていたとしても、発信者の捉え方や表現は微妙に違います。様々な媒体で発信される似たような情報を集めて比較し、情報の本質を抽出しましょう。さらに、情報を扱う上でのマナーやルールを理解しておきましょう。情報を扱う際に発生する様々な権利やプライバシー保護に関する配慮などを知らずにいると、トラブルに巻き込まれる可能性があるからです。

情報を精査できるようになるためには「情報を得た過程を整理すること」、「情報に溢れた社会の中で、どう情報を探っていくか」ということが大事です。情報を鵜呑みにするのではなく、自らの手で調べ、正しく判断するという習慣を身につけていきましょう。

## 全国大会出場・入賞おめでとうございます

令和5年度全国高等学校総合体育大会（体操競技・新体操・陸上競技）、全国高等学校ライフル射撃競技選手権大会に出場しました。

入賞：学校対抗戦ビームライフル立射40発競技団体男子第3位、女子個人ビームライフル立射40発競技第1位

## 保健・厚生担当より

長い夏休みが終わり、2学期がスタートしました。生徒の皆さんは、勉強や部活動に一生懸命に取り組む、この夏休みを通して、大きく成長していることと思います。

文化祭をはじめ、2学期には大きな学校行事がたくさんあります。様々な行事に積極的に参加し、個々の実力を発揮してほしいと願っていますが、思い切り学校行事を楽しむためには、自身の健康管理も大切になってきます。まだまだ暑い日が続きます。熱中症には特に気をつけ、体調管理をしてください。御家庭でも体調管理については、御協力をお願いします。

また、「夏休み中に部活動等でケガをして、スポーツ振興センターの共済給付手続きが必要になった」「定期健康診断の結果を見て、専門医を受診した」等の場合は、保健室まで御報告ください。

## 生徒教育担当より

長い夏休みも終わり、いよいよ2学期が始まります。生徒が落ち着いて学校生活が送れますよう、御家庭におかれましても引き続き御指導をよろしく願いいたします。

### ①交通事故の防止

本年度より道路交通法が改正され、自転車のヘルメット着用が努力義務化されています。積極的な着用を御家庭でも御指導下さい。また、日没時間が次第に早くなってきます。ライトの点灯などいつも以上に交通安全について御留意ください。万が一、交通事故等に遭遇した場合はその軽重に関わらず警察へ連絡を徹底するよう指導をしておりますので御協力よろしく願いします。

### ②スマートフォンの使用について

本校では校内の使用に関してルールが取り決められています。SNSの利用については様々なトラブルが発生しているのも現状です。フィルタリングを活用するなど御家庭での指導が重要になってきます。適切な使用について、御家庭でもお話をお願いします。

## 人権教育担当より

### 第2回人権教育講演会の御案内

2学期も講師の先生を招いて人権教育講演会を行います。もしお時間がありましたら保護者の皆様もぜひ御参加ください。

日時 9月29日（金）14：40～15：40

場所 小松島高校大会議室（生徒は各教室でZ o o m配信）

演題 「生命の安全教育（性犯罪・性暴力）」

講師 阿部 和代さん

※御参加の際は別紙の参加申込書を記入し、生徒を通じて学校まで御提出ください。

## 中学生体験入学を実施しました

8月23日（水）中学生体験入学を実施しました。当日は、30校の中学校から、240名以上の中学生の参加がありました。受付やキャンパスツアー案内係、生徒授業、体験授業の補助や、探究発表ポスターセッション、部活動見学等、多くの松高生が体験入学のスタッフとして活躍しました。御協力ありがとうございました。

（アンケート結果はHPにアップしています）



**教育相談担当より**

2学期もスクールカウンセラーの井開小緒利先生が定期的に来校して下さいます。9月の相談日は、9月6日(水)と9月20日(水)10:30~17:30を予定しております。生徒の皆さん・保護者の方々は、お気軽に相談ください。相談希望の場合は、事前に担任を通してお知らせください。

**1年生の保護者の皆様へ**

8月9日の登校日は台風の影響により休校となりましたが、部活動や補習に登校する生徒の様子からも充実した夏休みを送っている様子が見受けられました。特に、松高祭に向けて夏休み早期から取りかかっているクラスもあり、学校行事への参加の意欲が強く感じられます。1年団としましては、学校祭をはじめさまざまな行事を通して、生徒一人ひとりが個性を発揮するとともに集団の一員としての所属感をより高めたいと考えています。また、学習や進路実現にむけた具体的なサポートを実現していきます。取組の様子等についてはホームページやC l a s s iで御覧ください。また、11月には保護者対象の進路説明会も実施しますので、御出席くださいますようお願いいたします。

**2年生の保護者の皆様へ**

今年は久しぶりに行動制限のない夏休みとなりました。補習や部活動に取り組んだ人、大学・専門学校のオープンキャンパスなどに参加した人など、生徒達の前向きな姿が見られ、頼もしく思った夏休みでした。

松高祭も、今年是一般公開で実施する予定です。2学年は文化展示として、各クラスで、訪れた人たちが楽しめる催し物や展示などを行います。工夫を凝らした文化展示になるよう協力して取り組んでほしいものです。

一方で、2学期は自分の進路を真剣に考える時期になります。今、3年生は就職試験や受験に向けて、出願書類の作成や面接練習に真剣に取り組んでいます。先輩達の姿を見て少しでも意識を高めてほしいと思います。2学期には、生徒向けの進路講演会等の行事も実施する予定です。また10月下旬には「保護者対象進路説明会」を予定しています。親子で進路について考えるよい機会になるとと思いますので、是非とも多数の御出席をよろしく願います。

**3年生の保護者の皆様へ**

いよいよ、生徒たちの『夢』を実現していく2学期がスタートしました。保護者の皆様と学校が協力し合い、素晴らしい結果につなげていきたいと思ひます。

9月16日(土)からの「就職選考試験」を皮切りに、大学・専門学校の指定校推薦や総合型選抜入試、「国公立大学」の推薦入試が始まります。生徒一人一人が、これまで積み上げてきた力を十分に発揮してほしいと思ひます。御家庭でも、御支援・御協力をよろしく願ひいたします。特に進学では、各種書類の提出・出願・学費納入等の手続き等は、御家庭で行っていただくことが原則です。すべての手続きは締切り厳守で、お子様と一緒に御確認をお願いいたします。なお、不明な事がありましたら担任にお問い合わせください。3月まで受験勉強に取り組む生徒にとっては、心身ともに厳しい学期になりますので、健康面・精神面でのサポートをあわせてよろしく願ひいたします。

**キャリア支援課より**

3学年の皆さん、夏が明け、入試本番が近づいてきました。受験生にとってこれからの追い込みの時期です。最新の入試情報を押さえ、残された時間を有効に活用して学習を進めましょう。進学関係では総合型選抜(AO入試)の出願が開始されます。また、共通テストの出願期間が9月25日から10月5日までということで、本校では9月13日に「共通テスト出願説明会」を行い、入念に準備を進めていきます。就職関係では、9月16日から開始される選考試験に向け、外部講師を招いての面接指導や校長室をお借りしての最終模擬面接等を予定しています。

1、2学年の皆さんも、2年後、1年後の自分の姿を想像してみてください。思い描く未来の姿に向け逆算して具体的に計画を立ててみましょう。9月12日に校内学力テストが予定されています。自分と向き合い、学力アップに向けて次のアクションにつなげていってほしいと思ひます。

令和5年度 9・10月行事予定

9月			10月				
1	金	大掃除、表彰披露、壮行式、始業式等、HR活動 個人面談週間(~7日)、教育相談週間(~9/12)	午後放課	1	日		
2	土			2	月	体育祭準備(放課後)	
3	日			3	火	体育祭	
4	月	英語課題テスト(1、2年)、学年集会・HR活動(全) 除草作業、松高祭準備、文化祭打合せ(放課後)		4	水	体育祭予備日	
5	火	授業、松高祭準備 就職ガイダンス(3年)、PTA本部役員会		5	木	後期生徒会役員選挙(主権者教育HR活動)	
6	水	松高祭HR活動④、松高祭準備		6	金	生徒会役員認証式、就職内定者集会 第2回英語検定1次試験(本校会場)	
7	木	松高祭準備 教室机いす移動(2・3年)		7	土	第2回進研記述模試(3年)	
8	金	松高祭準備(午前) 前日祭(午後、非公開)		8	日		
9	土	文化祭(一般公開)		9	月	(スポーツの日)	
10	日			10	火	中間考査時間割発表	
11	月	代休 第2回市人権教育学級		11	水		
12	火	第2回校内学力テスト(1、2年)		12	木	あいさつ運動(2年)	
13	水	松高セミナー開始(1・2年) 共通テスト出願説明会		13	金	あいさつ運動(1年)	
14	木	松高セミナー開始(3年) 就職生激励会(3年)		14	土	第3回全統共通テスト模試(3年)	
15	金			15	日		
16	土	進研共通テスト模試(3年)、就職選考試験開始		16	月		
17	日	松原の育樹ボランティア④(合同)		17	火	中間考査①	午後放課
18	月	(敬老の日) 松原の育樹ボランティア④(合同予備日)		18	水	中間考査②	午後放課
19	火	選挙管理委員会		19	木	中間考査③	午後放課
20	水	学校安全の日		20	金	中間考査④、全校集会、県総文祭壮行式、学年集会 松原の育樹ボランティア⑤、学校安全の日	午後放課
21	木			21	土	第3回全統記述模試(3年) 公務員基礎学力判定模試①・SPI基礎テスト①(1、2年)	
22	金	後期生徒会役員立候補受付開始 後期HR役員選出締切		22	日		
23	土	(秋分の日)		23	月	学力アップチャレンジ週間(~11/3)	
24	日			24	火	第2回防災避難訓練(関係機関との合同)	
25	月	共通テスト出願(~10/5)		25	水		
26	火	後期生徒会役員立候補受付締切		26	木	校内意見発表会	
27	水	生徒議会・専門委員会		27	金		
28	木	7限目PK		28	土	第3回進研共通テスト模試(3年)	
29	金	40分×6限、7限目人権学習HR活動③人権講演会		29	日		
30	土			30	月		
				31	火		